



Cathédrale de Malmedy

... savais...
situ

Bulletin mensuel

N° 40 : mai 2023

Unité pastorale Saint François d'Assise au pied des Fagnes, Malmedy

« Si la chance ne frappe pas à ta porte ..., construis une deuxième porte » (Milton Berle)



Vive la saison des communions !

Nous félicitons les jeunes communiants, leurs parents et catéchistes pour les deux ans d'éducation aux valeurs chrétiennes et à la connaissance inépuisable de Jésus-Eucharistie. Ces enfants ont besoin de repères, de modèles à imiter pour grandir dans la foi de leur baptême, pour apprendre à croire, à espérer et à aimer. Puisque l'Esprit Saint fait éclore leur fleur d'enfants de Dieu, continuons de les accompagner dans leur croissance humaine et spirituelle.

Sommaire

Mois de mai, mois de Marie	03
Un jour, une Pentecôte	05
Coup d'œil dans le rétroviseur	07
Le choc de l'hospitalisation.....	09
Horaires des messes	10
Echos des communautés	12
Autres informations	14
Rigolothérapie	15

Merci Maman

*Maman, pour te fêter
Dans ce petit panier
J'ai mis ces jolies
fleurs
Et je te donne aussi
Pour te dire merci
Tout l'amour de mon
cœur.*



Mois de mai, mois de Marie : le mois le plus beau !

Mes amis, c'est ici l'occasion pour moi de féliciter, de remercier et d'encourager toutes celles et tous ceux qui sont assidus à la prière du rosaire en famille et dans nos différents lieux de culte.

La Vierge-Marie joue un rôle considérable dans la vie spirituelle de beaucoup d'êtres humains. Cette jeune palestinienne s'est vu dotée d'une destinée universelle en étant choisie par Dieu pour devenir la Mère du Messie, le Christ Jésus. Cette « comblée de grâces » en fut bouleversée, se demandant comment les choses allaient se passer. Réponse de l'ange : « *L'Esprit Saint viendra sur toi et la puissance du Très-Haut te couvrira sous son ombre : voilà pourquoi l'enfant qui naîtra de toi sera appelé Fils de Dieu... Rien n'est impossible à Dieu* » (Lc 1, 35. 37). Alors Myriam (Marie en grec) laissa tomber cette parole : « *Je suis la servante du Seigneur ; que tout se passe pour moi comme tu l'as dit* » (Lc 1, 38).

Ce récit de l'Annonciation est le point du départ de l'aventure exceptionnelle de Marie avec Dieu et l'Eglise. Le fiston quittera le toit familial à 30 ans. On retrouve Marie au pied de la croix où Jésus lui donne comme fils l'apôtre Jean, le disciple bien-aimé et, à travers lui, tous les ami (es) de Jésus. Et toi, tu en fais aussi partie ! La présence de Marie est signalée au Cénacle avec les disciples. Tous attendaient dans la prière le don promis : le baptême de l'Esprit Saint (Ac 1, 12-14) que le Christ lui-même a reçu au début de son ministère (Lc 3, 22 ; 4, 18-21). La réalisation de cette promesse s'est concrétisée le jour de la Pentecôte.

Depuis lors, la dévotion envers l'humble servante du Seigneur s'est répandue à travers le monde. L'attachement à Marie a été le fil conducteur du pontificat du pape Jean-Paul II pour qui, la Vierge-Marie, Mère de Dieu et icône de l'Eglise, est la Mère spirituelle qui intercède pour tous les disciples du Christ et pour toute l'humanité. Dans le judaïsme, Marie est une authentique fille d'Israël, « *la fille la plus authentique des filles d'Abraham* » lança



le pape polonais le 25 mars 2000 à Nazareth. Quant à l'islam, il accorde une place importante à Marie : le coran, dans la sourate 3, 45-51; 19, 17-21, rapporte de manière extraordinaire l'Annonciation. Dans la basilique Notre-Dame d'Afrique à Alger, consacrée le 2 juillet 1872 à Marie, on peut lire : « *Notre-Dame d'Afrique, priez pour nous et pour les musulmans* ».



Basilique Notre-Dame d'Afrique à l'Ouest d'Algier

Rien d'étonnant que l'on rencontre de nombreux musulmans à Lourdes, à la basilique marseillaise Notre-Dame-de-la-Grâce ou encore à la maison de Marie à Ephèse. Marie fait symbole du brassage et de la conciliation des trois grandes religions monothéistes, qui se réclament d'Abraham, le père des croyants.

Dans son encyclique « La mère du Rédempteur », le pape Jean-Paul II parle de Marie comme médiatrice de toutes les grâces. En effet, Jésus est le seul et l'unique médiateur entre Dieu et les hommes (1 Tim 2, 5). Cependant, la médiation de Marie est subordonnée à la sienne. Comme en musique, Jésus est la mélodie et Marie sa mère l'accompagnement, qui accompagne son fils, aujourd'hui encore, dans sa mission de sauver l'humanité.

Dès lors, elle marche avec nous sur nos chemins de vie, sur nos chemins de croix (de nos pourquoi sans réponse), de foi (son fiat aux imprévus de Dieu), d'espérance (elle a cru à la parole, à la promesse de Dieu par l'ange) et de charité (sa visitation à sa cousine Elisabeth).

Ainsi qu'elle l'a dit à Banneux : elle croit en nous. Nous pouvons nous aussi croire en elle, lui faire confiance en recourant à son intercession.

Vital Nlandu

Un jour une Pentecôte, un jour une Colombe dans le ciel !



Chers amis, l'Esprit Saint, nous le recevons au baptême, à la confirmation et sa grâce est renouvelée en nous à chaque effusion. Cette année encore, nous allons célébrer la Pentecôte dans tout son éclat. Comme l'année dernière, nous referons l'expérience de vivre "**la Semaine du Cénacle**", celle qui précède la Pentecôte. À partir du lundi 22 mai, nous vous proposons un programme d'enseignements, de raffermissement et de louanges, qui aura lieu **chaque jour de 19h30 à 21h00**, en la Cathédrale :

***Lundi 22 mai** : Neuville à l'Esprit-Saint avec une touche thérésienne

***Mardi 23 mai** : Symboles et dons de l'Esprit Saint

***Mercredi 24 mai** : Renouvellement du baptême dans l'Esprit Saint : imposition des mains et fontaine baptismale

***Jeudi 25 mai** : Fruits de l'Esprit-Saint et témoignages.

Oui, ce Feu qui brûle dans mon cœur, moi je le sais, c'est l'Amour du Seigneur qui est présent dans ma vie ! Aussi, j'ai envie de clamer :

« Béni sois-tu, Esprit Saint

De me permettre de te bénir, de t'aimer, de t'adorer, de te chanter

De me donner de discerner et de reconnaître ta puissance agissante en moi, dans le Monde et dans l'Eglise

De me révéler l'Amour infini de Dieu répandu dans mon cœur

De me faire découvrir le regard éblouissant de tendresse de Jésus-Christ
De me devancer et de me monter déjà la clarté du matin : demain meilleur
il fera !

Béni sois-tu, Esprit Saint

De me rassurer de ta présence quand au-dedans de moi, je sens le vide, le désert, le cafard, la solitude, sans inspiration ni ressort; et quand autour de moi, il n'y a aucun regard bienveillant, aucun sourire, aucun accueil, aucune parole réconfortante, aucun geste d'encouragement ni de reconnaissance

Béni sois-tu, Esprit Saint

De venir au secours de ma faiblesse

De m'équiper des armes de combat spirituel pour résister aux forces du mal et de la mort

De me couvrir de ta protection, de m'accorder ta paix dans les tempêtes et tourments assaillants de la vie

De me libérer de mes peurs, de la culpabilité, de l'orgueil, de la colère, de la rancune, du désir de vengeance, du manque de maîtrise de soi, de la lassitude et des blessures qui m'affligen



Béni sois-tu, Esprit Saint

De me donner un regard de foi et d'espérance sur les événements du Monde, sur les épreuves et coups du sort que je traverse

De me consacrer par l'onction pour que je continue de rendre le Dieu trinitaire désirable, de donner envie de le connaître et de l'aimer; d'éduquer aux valeurs du Royaume et de porter la Bonne Nouvelle aux pauvres et aux chercheurs de sens



Bénis sois-tu, Esprit Saint

De prier Dieu en moi et pour moi par des mots qu'aucune parole ne peut exprimer

De me sanctifier, de me combler de tant de bénédictions et de grâces, de m'enivrer de la joie spirituelle de participer à la vie divine

De m'inspirer ce que je dois penser, dire, taire et faire

De travailler au fond de moi invisible mais fort, étonnant

Béni sois-tu, Esprit Saint

Je confesse que tu es la puissance de la main de Dieu
Tu es mon Souffle, ma consolation, ma boussole intérieure, mon conseiller, ma force, ma clairvoyance, mon refuge, mon bienfaiteur, mon défenseur, ma guérison intérieure, la fontaine qui abreuve mes soifs existentielles, ma confiance, ma conversion, l'accomplissement de la promesse, mon espérance » (*Vital Nlandu*).



Coup d'œil dans le rétroviseur : ne lésinons pas sur les remerciements !

A en croire les échos, nous avons vécu une semaine sainte 2023 porteuse et fabuleuse du point de vue de la préparation et du rendu liturgiques, de la fréquentation des fidèles, du témoignage de la joie de célébrer ensemble et de l'approfondissement de la foi. Et tout cela, c'est entre autres grâce à nos sympathiques bénévoles ! L'engagement bénévole en paroisse est avant tout une question de foi, d'humanité et même de cohérence. Quand on est attaché au Christ, on se dévoue et s'implique pour que son œuvre aille de l'avant. Notre Unité Pastorale est heureuse et fière de pouvoir compter sur le dynamisme de nombreux paroissiens bénévoles et reconnaît leur apport incontournable et tellement précieux. Sans eux, l'ouvrage (annonce de la Parole et sanctification du peuple de Dieu, prière et liturgie, entraide et solidarité) serait plus ardu. En effet, on peut rendre une paroisse ou une Unité pastorale plus vivante en travaillant en synodalité, en mutualisant les efforts pour atteindre les objectifs fixés ensemble. Nos bénévoles ne cherchent pas les fleurs ni l'encensement, mais ils apprécient d'être reconnus, valorisés et félicités. C'est ce que nous faisons !

Nous avons par ailleurs remarqué que celles et ceux qui donnent de leur temps, de leur énergie, de leurs talents et de leurs ressources pour la communauté, sont comme unis sur la même cordée. Les équipes sont heureuses de travailler ensemble. Le bénévolat dans l'Eglise crée ainsi du lien et du sens. Je pense particulièrement à l'équipe liturgique de l'UP, aux sacristains et à celles qui garnissent les églises, aux choristes et aux organistes, à tous les membres des équipes-relais, ces braves laïcs engagés qui prennent la mesure de leur responsabilité pour la bonne marche de leurs communautés chrétiennes respectives.

L'équipe-relais de Malmedy nous a, par exemple, une fois de plus épatisés par ses

initiatives. Le déjeuner communautaire du mercredi 5 avril servi au sommet du calvaire, après la messe de 7h00 célébrée dans un froid glacial, a ravi les participants. L'initiative du déjeuner fraternel a été très appréciée !



Et puis, cet arbre sec, ingrat, aride du carême qui, du coup, s'est ranimé. Il a reverdi à Pâques à côté d'une croix drapée d'écharpe blanche toute refleurie, pour nous convier de res-susciter avec le Christ.

La Résurrection de Jésus-Christ est une énergie révolutionnaire lorsqu'elle suscite de nouveaux départs, de nouveaux engagements pour la vie, pour l'Unité pastorale, pour l'amour et pourquoi pas pour ... l'humour ! Nos petites résurrections se font en déployant notre capacité de résilience : "L'homme n'est pas fait pour être vaincu" dit l'écrivain Ernest Hemingway, "il peut être détruit, pas vaincu"...

L'équipe pastorale



Formation permanente des visiteurs de malades : résumé de la conférence du doyen Vital Nlandu, du 13 avril

Le choc de l'hospitalisation : ruptures, deuils et peurs

L'hôpital demeure un lieu de naissance et de mort familier à l'homme, il nous accompagne toute notre vie. Se retrouver malade dans les couloirs d'un hôpital, c'est vivre **un cortège de ruptures** :

Rupture avec soi-même : on est dispersé de l'intérieur avec des sentiments d'impuissance ou de culpabilité.

Rupture avec son corps qui ne répond plus comme il se doit. Tout est désarticulé, on a mal partout, les membres s'ankylosent...

Rupture avec son groupe social, les autres : isolement de l'hospitalisation.

Rupture avec son environnement, son cadre habituel de vie.

Rupture avec Dieu : on crie à l'injustice de la vie, on incrimine les circonstances, on se révolte, on doute de l'amour de Dieu : la foi peut s'avérer fragile face au scandale de la souffrance et le malade se perd dans les brumes de l'absurde.

Les deuils du malade :

Deuil de confort, de sécurité, de pudeur : désormais le cadre de vie est réduit au plan carré d'une chambre et c'est d'autant moins agréable si la chambre est partagée entre 2 malades, ou encore si les malades sont hébergés en dortoir comme en Afrique. Les outrages à la pudeur sont fréquents en milieu hospitalier : un inconnu vêtu de blanc fait intrusion dans ton intimité lors d'actes médicaux ou para-médicaux : sonde vésicale, toucher rectal, toilette intime... Et cette intimité est rarement respectée au moment des soins : porte non fermée, rideaux non tirés, lampe témoin non allumée... Pour certains malades, ces actes de soin sont une réelle humiliation.

Deuil de l'image corporelle : tu ne te reconnais plus dans cette déchéance.

Deuil de contrôle, de maîtrise des choses : il faut apprendre le lâcher prise !

Les peurs du malade :

Peur de souffrir : accompagnant une amie à l'annonce du diagnostic de son cancer, elle me dit : « *Vital, je ne crains pas de mourir, mais de souffrir* ».

Peur d'être abandonné : en MR et en MRS sévit la détresse de la solitude. On redoute que ses proches, amis, alliés ne puissent pas rester fidèles. « *Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?* » (Jésus).

Peur de ne pas guérir, de l'inconnu, de l'avenir : de quoi sera fait demain ?

Peur de mourir : pour beaucoup, ce n'est pas la mort en elle-même qui fait peur, mais « le plus jamais ».

Conclusion : Face à certaines détresses et angoisses des malades, les familles sont démunies et parfois même les soignants qui, tellement braqués dans les actes techniques et préventifs de leurs prestations, n'ont plus de temps matériel pour assurer le relationnel. Alors, qui d'autre que le visiteur engagé peut ouvrir, pour le bien-être du malade, un espace d'écoute active : laisser le malade se dire ! Quand on partage une peine, elle est allégée : c'est l'effet cathartique de la parole.

Horaire des messes

En semaine

Chapelle de la Miséricorde (cathédrale)

- **Matin 08h00** : tous les mardis et mercredis.
- **Soir 18h00** : tous les jeudis et vendredis. Vendredi 12 mai : M.F ; 19 mai : ann. Epx Emile Marquet-Nailis.

Chapelle de l'Ermitage

Tous les jeudis à 17h00.

En maison de repos

- **Saint Vincent de Paul – Xhoffraix** : vendredi 5 mai à 16h00 : messe et sacrement des malades : Marthe et Barbe Dandrifosse.
- **Aux Arcades - Malmedy** : jeudi 11 mai à 15h30: messe et sacrement des malades
- **Au Grand Fâ – Malmedy** : mercredi 17mai à 16h00. : messe et sacrement des malades

Week-ends et fêtes

Samedi 6 mai

- **Cathédrale : 18h00 messe** : Henri, Annie et Christine Libens ; Epx Gehlen-Rauw et dfts fams ; Ann. Gaston Loffet ; Ann Jeanne Michel, François Denis, fils Eloi, Vvts et dfts fam ; René Delhasse, fils André ;

Dimanche 7 mai

- **Bellevaux : 10h00 messe des 1^{ères} communions** : MF; Eric Zander,dfts

fams Zander-Goffinet ; Claire Lochen ; Ann. Jeanne Remy-Paquay – Piront ; Emile et Catherine Hugo-Nailis ; Léon et Anna Nailis-Kohnen ; Epx Hubert et Odile Remy-Paquay – Bragard et dfts fam ; Ann Sonia Dethier-Goffinet et dfts fam. ;

- **Cathédrale : 10h30 messe des 1^{ères} communions Malmedy-ville :** Ann Nicolas Feyen, Olga Henkes et dfts des fams;André Roche; Rosemie Steffens ; 9 ème ann Michel Solheid ; Denise Gohimont-Marquet ; André Massange de Colomb, dfts fam ; Dfts fam Joseph Schroeder ;Epx Emile et Marie Cochet-Lierneux, Franz et Marthe Xhurdebise-Schmitz, Winand Delhez, Marianne Lambertz ;

Samedi 13 mai

Cathédrale : 18h00 messe : Jules et Yvonne Malchair-Bertrand, vvts et dfts fam ; Dfts fams Klinckers-Renard ; Epx Jean et Brigitte Jodocy-Lampertz, b-fils Marcel Threis ; Maria Orban ;Anneliese et Barthel Halmes, dfts fam ; Epx Louis et Marie-Pauline Dosquet-Servais,dfts fam ;Georges Dosquet ; Jules Bierens ;

Dimanche 14 mai

- **Ligneuville : 10h30 messe des 1^{ères} communions** : Joseph Margrève ; Epx Julie et Willy Reusch-Bastin ;
- **Cathédrale : 10h30 messe** : Johanna Packes ; Josée Verkenne-Goffin ; Marie Lambert et Odile Henrard ; Georges Eubelen et Thomas Piette ; Ann Frieda Noël et ses prts ; Ann Epx Louis Laurent-Heyen ; Edith Laurent-Marquet;

Jeudi 18 mai - ASCENSION

Cathédrale : 10h30 messe : Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean ; Joseph Dombret et dfts fams ;

Samedi 20 mai

Cathédrale : 18h00 messe : MF. ; Dfts fam Voets-Grosjean ; Epx Marie-Thérèse et Hubert Rouschop, Adèle et Joseph Jenchenne ; André Delhasse et grands-parents ;

Dimanche 21 mai

- **Xhoffraix : 10h00 messe des 1^{ères} communions** : Léonie Kehl, Epx Kehl-Dandrifosse et efts ; Vvts et dfts fams Marquet – Solheid – Hardy ; Jean Winbomont,prts et b-prts, frère Raymond, sœur Renée ; Epx Hubert Dandrifosse-Solheid, Firmin Dandrifosse ; Paula Solheid-Winkin, prts et b-prts ; André Thunus-Xhurdebise, prts et b-prts ; En action de grâce ; Alberte Servais-Blaise, prts et b-prts ;Epx Jean et Sylvie Lerho-Kehl et dfts fam ;

- **Cathédrale : 10h30 messe des 1^{ères} communions Malmedy-villages**

Samedi 27 mai

- **Cathédrale : 18h00 messe** : Epx Adolphe et Emilie Jenchenne-Beaujean, Epx Fernand et Louisa Dumoulin-Mullen, vvts et dfts fams ;

Dimanche 28 mai - PENTECÔTE

- Cathédrale : 10h30 : messe** : Ann Philippe Roche

Lundi 29 mai- lundi de Pentecôte

- Capucins : 10h30 : messe en allemand** : Epx Servaty-Spoden, vvts ; Dfts fam Dideberg-Servaty ; Leon Messerich et dfts fam ;

Echos de nos communautés chrétiennes

Adoration

- * **Bellevaux** : à l'église, le dimanche de 18h00 à 18h30.
- * **Ligneuville** : à l'église, le dimanche de 19h00 à 20h00.
- * **Bévercé** : à la chapelle, adoration à 18h
- * **Chôdes** : à la chapelle, le mercredi de 18h00 à 18h30.
- * **Burnenville** : à la chapelle, le mercredi de 19h00 à 19h30.
- * **Géromont** : à la chapelle, le jeudi de 18h00 à 18h30.
- * **Cathédrale** : le vendredi à 17h00.

Rosaire – Chapelet

- * **Bévercé** : chapelet les lundis, mardis, mercredis et vendredis à 18h.
- * **Chapelle des malades** : en mai, le chapelet sera prié les lundis, mardis et jeudis à 14h00.
- * **Ligneuville** : à l'église à 18h30 le dimanche et le mardi.
- * **Cligneval** : à la chapelle le 2^{ème} et le 4^{ème} jeudi à 19h00.

Chemin de croix

- Ligneuville** : vendredi 05 mai à 14h30

Groupes de prière

- * **Cathédrale** : Chapelle de la miséricorde tous les lundis à 20h00.
- * **Chôdes** : Prière des Mères : tous les lundis à 20h00 chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'Espérance, 47 Boussire.

Pastorale de la parole

- Jeudi 04 mai** à 18h00 chez Marguerite Weidisch,
- Vendredi 05 mai** à 20h00 chez Clement Seffer
- Lundi 08 mai** à 19h00 chez Nicole Piront

Mardi 09 mai à 20h00 chez Ida Dosquet
Mercredi 10 mai à 20h00 chez Guy et Anne-Marie Grodent
Vendredi 12 mai à 20h00 chez Benoît et Anna
Mercredi 17 mai à 20h00 chez Jean et Elisabeth Hugo
Jeudi 18 mai à 16h00 chez Herman et Monique Nelles
Vendredi 19 mai à 20h00 chez Frédéric et Isabelle Lombet
Lundi 22 mai à 19h00 chez Charles Bindels- Lectio œcuménique à Xhoffraix
Vendredi 27 mai à 20h00 chez Paul et Rosa Dumoulin.

Partage d'évangile

Avec l'Abbé Etienne, le mardi à 14h30 au presbytère

Equipe Pastorale

Presbytère Malmedy : mercredi 17 mai à 9h30

Equipe Liturgique

Presbytère Malmedy : mercredi 03 mai à 09h00

Conseil économique de Malmedy

Prebytère: mercredi 17 mai à 11h30

Fabriques d'église

Xhoffraix : jeudi 11 mai à 14h00

Bellevaux : mercredi 24 mai à 20h00

Conseil décanal

Caillou blanc : vendredi 19 mai à 14h00

Baptêmes

Bellevaux : dimanche 14 mai à 14h30 :

- Romane TRUC, fille de Yannick et Audrey MATHY

Mariages

Cathédrale de Malmedy :

- samedi 06 mai à 13h30 : DUMOULIN Nicolas et MARQUET Pauline
- samedi 13 mai à 13h30 : SOLHEID Quentin et PIETTE Océane
- samedi 20 mai à 13h30 : LEJOLY Eric et WINTGENS Aurélie

Bellevaux :

- samedi 27 mai à 12h00 : CRICKBOOM Guillaume et LONGLE Charline

Funérailles

Un jour, je m'en irai sans avoir tout dit, tout fait, tout compris, tout su et tout pu !

Je recommande à vos prières :

- Madame Claire LOCHEN, décédée à l'âge de 69 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 24 février en la cathédrale.
- Madame Annie HEINEN, veuve de Anton GHIZZO, décédée à l'âge de 87 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mardi 28 février en la cathédrale.
- Madame Hélène MARCHAL, veuve de Helmuth HEYEN, décédée à l'âge de 84 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mardi 14 mars en la cathédrale.
- Monsieur Fabian PIRON, décédé à l'âge de 64 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 18 mars en la cathédrale.
- Monsieur Baptist MAUSEN, époux de Anna PINT, décédé à l'âge de 86 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 22 mars en la cathédrale.
- Arthur DIFFELS, décédé à l'âge de 9 mois. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 22 mars en la cathédrale.
- Monsieur Philippe GABRIEL, époux de Sabine MAUS, décédé à l'âge de 56 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le lundi 27 mars en la cathédrale.
- Madame Nelly GROSJEAN, veuve de René VOETS, décédée à l'âge de 85 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le lundi 27 mars en la cathédrale.
- Madame Denise MARQUET, veuve de Maurice GOHIMONT, décédée à l'âge de 93 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 01 avril en la cathédrale.
- Monsieur Alain KEHL, époux de Ericka REUTER, décédé à l'âge de 73 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 01 avril en la cathédrale.
- Madame Elisabeth COLARD, décédée à l'âge de 84 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 26 avril en la cathédrale.

Autres informations

→ Contacts avec le secrétariat

- Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy : Tél 080/33 00 26
secretariatmalmedy@gmail.com ou upmalmedy@gmail.com
- Heures d'ouverture à respecter :
Lundi : de 10h00 à 12h00- **Mercredi** : de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 18h00.
Vendredi : de 09h00 à 12h00.

→ Contact avec vos prêtres et diacre

- **Abbé Vital Nlandu Balenda**, curé-doyen :
 Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy.
 080/40 09 50. ☎ 0495/57 16 48. ☐ vitalnlandu@voo.be
- **Abbé Yves Tchoumoudi**, vicaire :
 Rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy
 080/32 97 91. ☎ 0485/27 32 31. ☐ semmyves@yahoo.fr

- **Abbé René Rouschop**, prêtre auxiliaire :
✉ Rue saint-Hilaire 13. 4960 Malmedy.
☎ 080/51 03 43. ☎ 0475/81 95 30. ☐ renerouschop@hotmail.be
 - **Abbé Etienne Van Den Peereboom**, retraité
✉ Rue Abbé Peters 57/8. 4960 Malmedy.
☎ 080/51 09 58. ☎ 0499/ 19 71 21. ☐ vdp.etienne@belgacom.net
 - **Hubert Valkeners**, diacre permanent
✉ La Chapelle 8. 4990 Lierneux.
☎ 080/ 31 83 44. ☎ 0477/21 23 93. ☐ hubertvalkeners@skynet.be
- **Autres adresses e-mail importantes**
- **Notre site** : upmalmedy.com
 - **Infos concernant ce bulletin d'information** : situsavais.malmedy@gmail.com

Rigolothérapie

- * - Ça s'est bien passé à l'école, Jules ?
 - Oui, et j'ai même fait une bonne action.
 - Laquelle ?
 - Théo avait mis des punaises sur la chaise de la maîtresse. Alors, quand elle a voulu s'asseoir, j'ai vite enlevé la chaise pour qu'elle ne se blesse pas.
- * Un médecin octogénaire félicité pour sa bonne santé et interrogé sur comment il faisait pour la conserver répondit :
 - Je vis du produit de mes ordonnances, sans prendre aucun des remèdes que je prescris.
- * Dans une bibliothèque :
 - Je cherche le livre « L'homme idéal »
 - A droite, rayon « sciences fiction »
- * Un père rentre à la maison avec un énorme paquet de bonbons et dit à ses 4 enfants :
 - Celui qui obéit toujours à maman, qui ne lui répond jamais, qui fait gentiment tout ce qu'elle demande, aura ce gros paquet de bonbons. Qui le mérite ? Et les 4 enfants répondent en chœur :
 - Il est pour toi, papa !
- * Un mari va avouer ses péchés à un prêtre qui vient de confesser sa femme. L'homme garde le silence et le prêtre lui dit :
 - Monsieur, quels sont vos péchés ?
 - C'est inutile, dit le pénitent, ma femme qui est passée avant moi vous a certainement dit tout ce que j'ai fait et tout ce que je n'ai pas fait !

La tortue, une leçon de vie

La tortue est un animal mythologique qui apparaît aussi bien dans l'art que dans la culture. Elle revêt des symboliques différentes selon les peuples. Généralement, elle est l'emblème de la lenteur, de la sagesse de se hâter lentement, de la longévité, du courage, de la patience, de l'endurance, de la confiance en soi, de la persévérance, de la protection et de la connexion à la terre.



Dans la fable de Jean de La Fontaine, « Le lièvre et la tortue », nous lisons : « Rien ne sert de courir ; il faut partir à point ». Le lièvre, sûr de sa rapidité, laisse tant d'avance à la tortue avant de s'élancer qu'il finira par perdre la course.

Morale implicite : la persévérance permet de réussir même sans les meilleurs atouts ; une prédisposition naturelle ne vaut rien si on ne la fait pas valoir. En même temps que cette fable défie l'arrogance et la vanité, elle booste la foi en ses capacités et la détermination à réaliser ses objectifs ...

Nous avons fait le pari de compter sur votre générosité en lançant cet outil d'évangélisation et d'information, qui ne survit que de vos dons. Merci de soutenir ce projet en versant votre participation au n° de compte « ***Si tu savais ...*** » : **BE32 0689 3302 1102**